

República de Costa Rica

Año I

San José, martes 10 de abril de 1917

Núm. 125

América Central

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en San Antonio Belén

Con gran entusiasmo y mucha Quirós, y su señora esposa; 28. D. piedad ha continuado en esta parroquia el incendio de amor de hijos; 29. Doña Mercedes Fuentes, Sagrado Corazón de Jesús que quieren Leovigildo Fuentes, su señora re reinar en los hogares para fertir 7 hijos; 30. Don Elías Rojas, su lizar todos los corazones con la hora y 4 hijos; 31. Don António aguas de vida eterna que mina Ramírez, su señora y 4 hijos; 32. siempre de su bondad y amor. D. Don Anselmo Castillo, su señora y gusto ver el arreglo de los altares; hijos 33. — Don Faustino Solera, que aquí se preparan para recibir señora y 3 hijos; 34. Don Higinio, no por el brillo de los jarrones Villegas, su señora y 13 hijos; 35. ni por el decorado. Don Blas Arce, su señora y 6 de las paredes o las preciosas alijos; 36. Don Cleto González, su sombras de las casas de los ricos señora y 7 hijos; 37. Don Pedro sino por la misma Sánchez campesino y sus hermanas Luisa y tre y las flores naturales que le danaría Carvajal; 38. Doña Adelaida el encanto que siempre tiene la huerta de Zamora y sus hijos; 39. maldad y la atracción que siempre ejercen Froilán Zumbado y familia; ejercen las flores, por Aquel que Sta Gregoria Rodríguez y hermanas viste con mayor magnificencia.

que Salomón en el esplendor de su Muy pronto, Dios mediante, se trono.

Damos aquí la segunda lista de coronizaciones pues hay en lista las personas que lo han entronizado de 70 casas donde esperan esas hogares.

21. Don Belisario Rodríguez, su señora esposa y 7 hijos; 22. don Laurencio Rodríguez, viudo y tres hijos; 23. Don Rafael Arce, su señora y 3 hijos; 24. Don Fermín González M., su señora e hijos; 25.

Don Cornelio Solera, su señora y 1 hijo; 26. Don Alejo Solera, su señora y 6 hijos; 27. Don Juan

C. B. C.

San Antonio de Belén, abril

HEREDIA

Como todo en la semana mayor que se llama Semana Santa, fue imponente y majestuoso en sus actos, en los cuales se conmemora la Pasión del Divino Redentor, lo que aquí en esta ciudad herediana, el baluarte del catolicismo, pasó en los días de tristeza y de gala por la Iglesia Católica, estuvo a la altura de los corazones de sus habitantes, para consolar a aquel que dijo en el Huerto de Getsemani: "Mi alma está triste hasta la muerte". Las almas verdaderamente justas claman contra el perfido Discípulo que traidoramente al Divino Maestro, que en la última y memorable cena, hallara la misteriosa manera de quedarse con los hombres en el Sacramento purísimo de su autor: "No os dejaré solos; permaneceré entre vosotros hasta la consumación de los siglos". Acaso no representa el monumento el cenáculo, en el que Jesús toma el pan en sus celestiales manos, lo bendice, dándole a sus discípulos con aquellas palabras: "Haced esto en memoria de mí".

Si los bellos y significativos mo-

dientes de la Parroquia y del nien dirigidos por el Señor Cura y arreglados magistralmente as hábiles manos de las señoras Ermelinda Chaverri R., Otilia Sánchez y Elenita Sáenz, contribuyeron a la magnificencia y esplendor del día Jueves Santo.

Los flores que adornaron los montos eran inodoras; mas ellas tienen un suave perfume, más que los perfumes del oriente, los preces del pueblo herediano se depositaban en los pétalos de las flores y como incienso hasta la urna sagrada en que se encontraba el Divino Príncipe encerrado en toda su grandeza y majestad.

La Basílica Parroquial habla de la "Transfiguración" de Carmen el de la "Zarza arbolada" obra del ameritado artista Manuel Arguello; hermosos pintados al óleo, de más de tres de alto.

Una vela nocturna del Jueves Santo, Jesús estuvo con el acompañamiento de piadosas, siquiera pa-

corazón sufre con la indiferencia de los hombres", como dijo en otro tiempo a la Beata Margarita María de Alacoque.

La procesión del Santo Sepulcro, llena de impresión profunda y de dolor; allí todo lo que más convence; viene la Madre del Dolor en compañía del Discípulo predilecto de su amado Hijo, y queda en el Carmelo llorando su inmensa soledad para recibir el día sábado el pésame más sentido de los que la quieren consolar, cuando su pena es tan grande y profunda como el mar.

En los sermones del Jueves, Viernes y Sábado, la palabra florida, llena de unción de nuestro Señor Cura Rejas, nos lo muestra como un verdadero orador, que es doctrinario, y en la noche del sábado sabe conmover.

Mariá, la Reina del Dolor, estaba bellísima, allá en lo alto del monumento, rodeada de flores y en compañía del casto compañero que Jesús al expirar, le diera al pie de la cruz.

La Semana Santa pasó, quedando de ella un dulce recuerdo.

Heredia, 9 de abril de 1917.

El uniforme de los reos

Sr. Redactor de «Nueva Era».

Este su servidor también quiere entrometerse en lo de los reos vestidos de zebra: no está el frío en el vestido, no; si hay quienes deben ser diferenciados en la calle y en todos lugares son los reos. Que saludable fuera al mundo que se pudiera distinguir donde quiera por algo al ratero, pick pocket etc! se libraria uno como se libra de las culebras, escorpiones y otras sábanas. El mal lo notamos en que esos pobres están en las calles públicas donde como es natural pasan gentes de continuo. Es cosa de verlos como dejan la azada o la pala para clavar los ojos en las niñas que allí transitan. La razón es obvia, no hay para que entrar en explicaciones, y en ello si comprendemos sufrimiento para ellos, no en tenerlos con tal o cual hábito. Y no pueden los infelices reprimirse de soltar sus dicharachos y señitas como el que dice: «ya que no puedo pegarle, le digo»; y en eso creen los pobres tener alguna satisfacción, pero allí resalta la inmoralidad.

Pensamos que así los reos debían trabajar en terreno o fincas de ensayo de las que posee el gobierno.

LICURGO

ELIXIR DE TERPINA COMPUECTO

Para la Tos, Catarros, Bronquitis y todas las afecciones pulmonares

De venta en la BOTICA UNIVERSAL, contigua a la Proveeduría

Imperial, 200 varas al N. del Carmen
de la Dolorosa de don Elías Jiménez R.

Gracia singular de la Inmaculada Virgen de Lourdes en San Antonio de Belén

La señorita Eida Brenes Calvo, de 16 años de edad, hija de don Pablo Brenes y doña María Calvo, enfermó gravemente de fiebre en el mes de agosto del año próximo pasado en la ciudad de San José. La fiebre la postró por largo tiempo y le causó una fuerte parálisis en las piernas que le quedaron completamente encogidas, por lo cual debía usar dos muletas para poder caminar. Diferentes médicos la examinaron y trataron, con atención entre diciembre y febrero del presente año, sin que pudiese obtener ninguna mejoría. Fue atendida también en el Hospital de San José y quedó siempre del mismo modo. A mediados de febrero, su familia determinó traeña a este pueblo y ponerla bajo el cuidado maternal de María Inmaculada de Lourdes. Cuando llegó acá, todos compadeciéramos a la pobre joven, por la

enfermedad tan penosa que padecía y el estado en que se debía presentar en público para empezar a venir a la Gruta de la Virgen y beber con fe del agua que corre permanentemente ante su imagen. La Virgen tuvo compasión de ella y aceptó su fe y las oraciones de su familia, porque con gran asombro, de todos, a los pocos días se mejoró notablemente y muy en breve abandonó por completo las muletas que ella deseaba dejar en la Gruta, como testimonio perpetuo de su gran singularidad. El pueblo es testigo de esta gracia de la Virgen de Lourdes. Publicamos estas líneas, de acuerdo con la familia de la joven curada; la felicitamos sinceramente y deseamos que la Gruta de nuestra Virgen de Lourdes siga siendo para sus devotos, una fuente de gracias y favores y un centro de atracción piadosa de las almas.

X, X

EL PROBLEMA DEL DIA

Las Comisiones de Abastos

Ya se instaló en esta capital la comisión encargada de estudiar el complicadísimo, interesante y difícil problema de las subsistencias.

A la primera sesión verificada en la Secretaría de Fomento fué invitado el Señor Gobernador de la Provincia, quien sorprendió a los presentes por lo bien preparado que estaba para discutir esa materia de importancia vital para el país. También asistió don José María Alfaro Cooper quien como Director de Estadística dió informes sumamente interesantes.

La Junta nombró Presidente a don Luis Anderson, Vice Presidente a don Rafael Alvarado González y Secretario a don Anastasio Herrero.

Su primera medida fué solicitar del Gobierno una circular que recuerde al pueblo las leyes que existen contra los monopolios especialmente en el comercio de las subsistencias. La circular aparece hoy en «La Gaceta» pero falta reproducir la respectiva Ley cuyo sólo conocimiento retráera de seguro la codicia de muchos acaparadores.

La comisión se muestra en lo general poco propicia a la idea de fijar precio a los artículos de la necesidad; y opina mejor por el establecimiento de ferias y mercados libres con prohibición de vender fuera de ellos a fin de que la afluencia de vendedores, haga que los precios se fijen a un término moderado en virtud de la Ley de la oferta y de la demanda. Este es un tema que quisiéramos ver ampliamente tratado por la prensa.

Quiere la Comisión combatir la carestía del trigo fomentando la

Advertencia

El excesivo precio que por razón de la guerra mundial ha alcanzado el papel de imprenta, nos obliga contra nuestra voluntad a presentar nuestro diario provisionalmente en formato pequeño. Es entendido que tan luego atenúe la crisis papeles a volveremos a nuestro formato anterior.

Notas, noticias y casos

Niño enfermo

Un niño de don Ricardo Castro M., fué estropeado por un auto y guarda cama. Ayer felizmente su estado de salud era bastante satisfactorio. Presentamos al señor Castro Meléndez el testimonio de nuestro pesar y deseamos la pronta mejoría del enfermo.

Día feriado

Mañana es día feriado; así lo dispuso el Congreso pasado; además de la tradicional fiesta de Alajuela

producción de harina de banano, la cual suministra un pan negro bastante aceptable.

Ha dado también pasos para obtener una tarifa mínima de Ferrocarril a fin de que puedan traerse a los mercados de la meseta central todos los Bananos que la compañía frutícola rechaza y que son perfectamente comestibles y aptos para la alimentación popular; los cuales podrían ser vendidos aquí a bajísimo precio.

Se trata también de estimular los cultivos provechando al efecto todos los terrenos a propósito.

Estas y otras medidas cuyos resultados esperamos ver pronto, acrecentarán de seguro el buen juicio y actividad de los miembros de tan importantes comisiones.

Los miembros de la de esta capital desean celebrar una sesión conjunta con todas las comisiones de las provincias, medida que parece muy acertada y conveniente.

Todos estos datos nos los ha suministrado un caballero miembro de la comisión de esta ciudad.

Toca al público colaborar con los comisionados secundando sus iniciativas y sugiriendo nuevas ideas. A este efecto por encargo de los redactores de «Nueva Era», ponemos sus columnas a la disposición de todos aquellos que en frase concisa quieran insinuar algún pensamiento de salvación en estos momentos de tan nublado horizonte.

Que hablen todos los que puedan; y que mañana no venga nadie a decir en caso de un desastre que la comisión debió hacer esto o lo otro.

CRONISTA A.

habrá una parada militar en esta ciudad con motivo de la inauguración del Congreso.

En esa parada tomará parte la guardia de honor de esta capital, integrada por jóvenes de nuestra sociedad que han recibido instrucción voluntariamente en las tardes y noches y el batallón de Santo Domingo de Heredia, también de voluntarios. Estrenarán uniformes azules y llevarán guantes blancos.

Asuntos de municipalidades

El asunto de diferencias entre las Municipalidades de La Unión y Desamparados, relacionados con la cañería de que hacen uso los vecinos del caserío de Río Azul, será arreglado amigablemente por el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.

Compañía cafetalera Montealegre

Esta Compañía se formó el 24 del pasado mes de marzo, con un capital de \$ 350,000, totalmente pagados. La forman los señores

Maria Carazo Peralta de Montenegro, señora María Lourdes y Anita Montealegre Carazo, Don Francisco Montealegre Gallegos, con Paul Buron Breard, don Claudio Montealegre Carazo, don Raúl Guardián Rojas, don Frederick Nutter Cox y Parker, don Roberto Azuola Aubert, don Luis Anderson Merúa y don John Christian Hemmann y Berker. Su duración es de 25 años y su objeto, emprender en toda clase de negocios relacionados con el café.

Institución Padre Umana

La Institución Padre Umana, del cantón de Moravia, tiene un bájico para los puestos de seis diputados y seis sustitutos del distrito federal se presentaron, según se dice, 640 candidatos. Uno de los primeros actos de Carranza después de las elecciones fue establecer de nuevo la capital de la república en la ciudad de México.

La voz oficial

En un avance de La Gaceta en el propio diario hoy, el Gobierno Provisional ha dejado oír su voz editorialmente, anunciando el éxito satisfactorio de los Bancos y el infundado del pánico que se ha pretendido sembrar con respecto a la inseguridad de los capitales dichas instituciones.

Directorio provisional del Congreso

Por acuerdo de ayer quedó integrado así: Presidente: Lic. d. Leonidas Pacheco; Vicepresidente: Lic. don Alejandro Alvarado; Primer Secretario: Lic. don Fal y Baudrit; Segundo Secretario: Lic. don Julio Esquivel Sáenz; Primer Prosecretario: don Rafael Rodríguez, Salas y Segundo don Alfonso Calvo Fernández.

Teatro infantil

Nuestro compañero don Francisco María Núñez ha terminado entregado para su estudio juguetes infantiles que se ensamblan próximamente, intitulados: «Amemos los Árboles», con música del maestro Cardona, «El Costurero de Sara» y «La Soga de Ariéquín».

Noticulas sociales

—Don Manuel Fournier una pequeña enfermedad en una cosa que lamentamos.

—El Presb. Zavaleta vino de Santa Ana, después de una labor en Semana Santa.

—Don Félix Alvarez, cliente maestro de zapatería, fermo de cuñado.

—En Piedras Negras vino don Manuel Sáurez Witting.

—De Escasú vino don Arístides.

Mexico

El día 11 tuvieron lugar las elecciones presidenciales y las de senadores y diputados al Congreso federal. Según la prensa diaria, el fonógrafo de Carranza, las elecciones fueron populares, pacíficas, libres, etc., etc. El pueblo votó, pero sólo para elegir a D. Venustiano Carranza para la Presidencia de la república, que por tanto tiempo ha codiciado. Asimismo tuvo el pueblo libertad de elegir para senadores y diputados a los amigos de Carranza.

La Institución Padre Umana, del cantón de Moravia, tiene un bájico para los puestos de seis diputados y seis sustitutos del distrito federal se presentaron, según se dice, 640 candidatos. Uno de los primeros actos de Carranza después de las elecciones fue establecer de nuevo la capital de la república en la ciudad de México.

La Limosna

Quien da á los pobres, presta á Dios. El pobre tiende la mano, pero es Dios el que la recibe.

No sacareis de este mundo otro dinero que el dado á los pobres.

Haced dichosos si queréis serlo.

Más dulce es dar que recibir.

Poneos en lugar del que recibe y aprenderéis á dar.

Los ricos avaros son los grandes pobres.

El avaro no es el dueño sino el esclavo de su riqueza.

Recibir no es más que una alegría; dar es una felicidad.

Dios allige con el temor de la muerte.

Sed caritativos y moriréis tranquilos.

HERIDAS

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, goma, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas, etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste—para abajo—de la Iglesia del Carmen

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2^a Este.

CERVERIA TRAUBE

Gran fábrica deza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y rígida del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo de Olmütz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Escaleras de las fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el doctor Quijano Comercial.

La carestía de los alimentos

Un magnífico acuerdo de la Municipalidad de San José.—Salvo certos a los acaparadores y revendedores

Las ferias diarias

En la sesión municipal de anoche, se tomó el acuerdo siguiente:

- 1º—Instituir las ferias libres diarias durante las horas que éstas la ciudad de San José, las cuales se funcionen y cancelar definitivamente el día viernes de cada semana de 7 a. m. a 2 p. m., en undio aquél que deseare esta disposición pública o en varios si fueren del caso.

Los sitios designados para las ferias

- 2º—Designar, previo el permiso de quien corresponda, la plaza de la Soledad o de la Merced para la realización de las ferias libres en la ciudad de San José, en las horas y días señalados.

- 3º—Procurar dentro del término más corto un local aparente a fin de que el productor o productores puedan dejar en depósito y con la debida seguridad el resto de sus productos aportados para la venta y que no hayan podido ser realizados en el día de la Feria o Mercado.

Adelantos a los productores

Destinar la suma de C. 15.000,00 por ahora y en caso necesario aumentarla hasta C. 25.000,00 para hacer adelantos o préstamos a los productores que necesitando dinero y no habiendo realizado sus artículos, dejen en depósito y como garantía los mismos.

Las condiciones del adelanto

- 4º—El plazo máximo que se concederá en esta clase de adelantos será de un mes, quedando después de esta fecha la mercadería por cuenta del Municipio. Los precios de los artículos dejados en depósito se fijarán de acuerdo con el reglamento y lista que suministre la Comisión encargada por el Poder Ejecutivo de controlar los vienes.

5º—Cobrar la siguiente tarifa de piso y destinar su producto única y exclusivamente a verificar el aseo donde las Ferias han tenido lugar y si hubiere sobrante se destinará a engrasar el fondo de préstamos por depósitos en el Granero Municipal; 10 céntimos a los concurrentes cuyas existencias no pasen de 5 céntimos; 25 céntimos a los concurrentes cuyas existencias pasan de C. 25.00

ECOS

Cuños en mal estado

Frente al antiguo Lazareto, en el Paseo Colón, hay unos cuantos metros de caño en pésimo estado donde se depositan las aguas y se pudren.

Que lo reparen cuanto antes.

Magnífico servicio

En los días de Semana Santa estuvimos en la Geisha saboreando los exquisitos licores y refrescos de

Algunas restricciones

- 7º—Prohibir terminantemente las ventas al por mayor en las Ferias.

- 8º—Instituir las ferias libres diarias durante las horas que éstas la ciudad de San José, las cuales se funcionen y cancelar definitivamente el día viernes de cada semana de 7 a. m. a 2 p. m., en undio aquél que deseare esta disposición pública o en varios si fueren del caso.

Los empleados

- 9º—Recargar la vigilancia, cobro de inspección de las Ferias al actual Administrador del Mercado y nombrarle un ayudante con un sueldo de C. 40 mensuales.

- 10º—Recargar la inspección higiénica de todos los artículos aportados a la Feria en el Cuerpo Sanitario Municipal y penal según la ley gente las faltas.

Control y vigilancia

- 11º—Vigilar de una manera rigurosa a fin de controlar en lo posible precios de los géneros aportados a las Ferias al efecto de que ellos obtengan un precio igual o menor que se realizan los mismos en el Mercado Municipal.

- 12º—Anunciar de la manera más práctica a Juicio del Gobernador y del Auditor Municipal el presente acuerdo a fin de que llegue a conocimiento de los más atados productores del país que van a la Capital a realizar sus ventas.

La Reglamentación

- 13º—Encargar al señor Gobernador para que someta en compañía del señor Auditor y de los Mijos Sáenz, Arias y Orozco un proyecto para las Ferias libres y el Mercado Municipal, respectivamente.

- 14º—Autorizarse y encargarse la ejecución de este acuerdo al Gobernador de la Provincia y al Auditor Municipal y se les manda la más pronta ejecución.

- 15º—Este acuerdo queda definitivamente aprobado.

- 16º—Que pase este acuerdo al Poder Ejecutivo para su aprobación.

qui se preparan, quedando altamente satisfechos.

Los refrescos subirán también de precio

Res: ya no habrá kolas de 5 C. cilindro de gas cuesta C. 75 y lores: están carísimos—por esto fabricantes decidirán elevar precio. Caramba con la crisis.

Personas que quieran cultivar algo grano de oro pueden

LECTURAS RECREATIVAS

PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Católicos, por Wiseman; La Mujer Fuerza, por Tejado; Víctimas y Verdugos, 2 tomos; Los Novios, por Manzoni, 2 tomos; La Gran Amiga, por P. L. Ermité; Las Veladas de San Petersburgo, por Maistre; Mis Prisiones, por Pellico; Angelas, por Bolanden; El Rosal de Magdalena, por Oviedo; Amaya, o los Vascos en el siglo VIII, por Vallosla, da, 3 tomos; El Secreto de la Solterona, por Marlitt; Ben Hur, por Wallace; Los últimos días de Pompeya, por Buiwer, 2 tomos; Octavia y una parente pobre, por Bourdon; Doña Urraca de Castilla, por Villoslada, 2 tomos; Doña Blanca de Navarra, por Villoslada; Rafat, por Bolanden; Tigranate, por Franco, 2 tomos; Marcos Lheiningen, por Bonduon; Cuentos de Pierre L'Ermité, 2 tomos; Estas penas, por Dickens; El Marqués de Sade, Ermenon; Cuestiones Sociales, por Tricht; Una familia de Bandidos, por Charrua; Ivanhoe o El Cazador, por W. Scott, 2 tomos; El Anticuario, por W. Scott, 2 tomos; El Señor de Calatrava, por Gómez; El Hijo del Labriego, por Gómez; El Monje del Monasterio de Yuste, por Henrero; La Espada de San Fernando, por Egualaz; Marco, por Capellán, 2 tomos; Emilia, por Charrua; Las etapas de una Conversión, por Feval, 2 tomos; Cuentos Tristes y Trágicos, por Risco; Quo Vadis, por Sienkiewicz, 2 tomos; Amor de Morte, por Risco; Florescitas del Glorioso Señor San Francisco; Pasé a paso, por Risco; Los Mártires o el Triunfo de la Religión, por Chateaubriand.

Cada tomo, esmeradamente encuadrado en tela inglesa 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Saufer & Co.) S. José

¿Por 15 colones?

Si, por 15 colones

tienen los pobres ataúd y servicio de coche fúnebre en el funeraria de Campos Huas.

encargarlo en El Cometa a C. 25 el quintal.

Dirección vacante

Como don Julio Alvarado, Barquero irá a la Constituyente la escuela que dirige quedará vacante. Parece que en su lugar será nombrado don Manuel Muñoz.

Día Feriado

Mañana con motivo de apertura de Constituyente y de la gloriosa fecha de Santa María es día feriado.

Las cantinas deben cerrarse a las 12, las pulperías a las dos y las tiendas y barberías como de costumbre.

La entrada a la Asamblea

Parece que será reglamentada por medio de tarjetas que distribuirá la Secretaría Particular del Sr. Presidente. Nos parece oportuna la medida dado el tamaño reducido del salón.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

RIFA

La del servicio del te de plata a beneficio del Hospicio de Huérfanos se verificó el 7 del actual, correspondiendo al N° 256, que había sido regalado al mismo plante

LA VIDA ES SUEÑO

Casi todos los niños

Que están durmiendo

Parece que se rien

Allá entre sueños

Pero se observa

Que casi todos lloran

Cuando despiertan

Sueño las ilusiones

Son en la vida

Y mientras las tenemos

Tenemos risa

Pe o al perderlas

Lloramos como niños

Que se despiertan

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Ecos de Santa María

La celebración de la semana Santa resultó como siempre, espléndida y animada. Las procesiones fueron verdadera manifestación de la fe y del gran espíritu religioso de este pueblo que hace hace más de 40 años celebra con solemnidad la conmemoración de los Sagrados misterios de nuestra redención. Pero lo que más gustó, fué el gran número de ángeles y un arcángel que desfilaron por ambos flancos del Santo sepulcro y lo acompañaron en admirable orden, gracias a competente dirección del Señor cura, en primer lugar, y de don Carlos Ureña, don Emilio Mora, las Sitas, Rodríguez y don Delfín Agüero, que ayudaron a organizar y ordenar todo. El Santo monumento, sin mucho gasto de dinero, resultó verdadera obra de arte. Los sermones estuvieron bastante elocuentes y sentimentales.

Bien por la cultura y refinado gusto artístico que siempre ha manifestado el pueblo Mariense, máxime tratándose del culto Divino. Es de admirar cómo al salir la procesión del Santo Entierro, estaba dando principio un fuerte aguacero; pero Dios en su gran misericordia cesó la lluvia pudiéndose hacer todo sin interrupción.

Ya en la semana de Pascua, el pueblo entero se retira a hacer sus sembrados, contentos por haber cumplido su deber de Católicos, y de ver como las fertilizantes lluvias humedecieron nuestras labranzas, que Dios primero nos darán abundante cosecha.

Entre nosotros estuvo el Lic. don Luis Cruz Mez, fundador de la Escuela de Agricultura, acompañado de su hermano don Rafael y de varios alumnos de aquel instituto.

A pasar una temporada vino el Lic. don Pedro Pérez Z., acompañado de su señora doña Emilia C. de Pérez. Que les sea grata las brisas doceñas y duren mucho con nosotros, qué tanto los apreciamos.

Mucho nos alegramos de que el Dr. Calderón, Lic. don Marciano Acosta y Lic. don Víctor Trejos, hayan sido electos Diputados al Congreso Constitucional, pues ellos sabrán defender no solamente nuestros intereses generales, sino también nuestros intereses religiosos. Nuestra atenta felicitación a los tres leaders de la causa católica.

CORRESPONDAL UREÑITA**Ornamentos**

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS

CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Tribuna particular**Los uniformes de los liceistas**

San José, abril 4 de 1917
Sr. Director de Nueva Era

P.

Respetable señor:

He leído bastante extrañado en el importante periódico de su dirección, una carta firmada por tres niñas liceistas dirigida a Ud., a propósito del proyecto de la implantación del uniforme en el Liceo, en la que por medio de sarcásticos conceptos acerca de mi persona y dando rienda suelta a su coraje y despecho sin fundamento, han querido dignificarme delante de las personas que no están al corriente verdadero de los acontecimientos. Por estas personas y no por ellos, hago pública la verdadera relación de los hechos.

Aunque siendo yo uno de los muchos opositores de la implantación del uniforme, jamás me hubiera atrevido a cometer un acto como el que me imputan, que consistió, según ellos, en destrozarles un pliego que contendría escasamente de 40 a 50 firmas, de los niños de los primeros años de dicho plantel, fruto de un trabajo bastante costoso y hasta ahora estéril, por cuan-

to una acción de esta naturaleza está reñida con mi educación y costumbres.

Abusando de su amabilidad, me tomo la libertad de relatarle de una manera gráfica y verídica, lo sucedido: Habiéndome invitado para firmar el niño encargado de recoger las firmas, no tuvo inconveniente en enterarme de los nombres de los que integraban dicha lista y, cuando más distraído estaba, sin duda recordó dicho niño que yo soy uno de los muchos que no estamos de acuerdo con su idea y de una manera intempestiva e insolente trató de arrebatarme el citado pliego, logrando únicamente romperlo. Mis intenciones fueron dar una explicación a uno de los firmantes, el cual, con una malacria inaudita, la rechazó y por esa causa me pareció por demás ocuparme del asunto.

Me parece señor Director, que con estas aclaraciones se dará terminada la cuestión.

Anticipándole mis agradecimientos por la inserción de la presente soy de Ud. att^r y S. S.

VICTOR EDUARDO ALVAREZ

VINO PARA CONSAGRAR**NECTAR DIVINO**

de Arno Maristany & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Bariles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

TIENDA Y ALMACÉN**de MAXIMILIANO KEPPFER**

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de San José

Ofrece a sus numerosos favorecedores a precios baratos un variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanería, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo mas moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLI

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ALON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Mercado; en LIMÓN, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermohaus.

Hospital de San Juan de Dios**SALIDAS**

Vicente Hernández, Pacuarito Socorro Rivera, San José, Richard William, San Antonio de Belén, Salvina Benavides, Esparta, Juan Piedra, San José, Santos Ulate, Uruca, Eugenio Almanza, Limón, Juan Araya, Turrialba, Vital Angulo, Puntarenas, Rosaura Moya, Anónos, J. María Ibarra, San José, Ramón Salas, Orotina, Rafael Salazar, La Unión, José R. Hernández, La Junta, Humberto Mesén, San José, Angela Rivera, San José, María J. Corea, San José, José Rivera, San José, María Rodríguez, Juan Viñas, Luis Jiménez, La Barranca, Margarita Jiménez, San Juan Tres Ríos, Manuel Sánchez, Tibás, María Alvarado, Orotina, Nativia Arias, San Juan Tibás, Josefina Rojas, San José, Jesús Barboza, Zapote, Daniel Morales, Santa Ana, Adelina Mora, San José, Emilia Retana, San José, Juana Mena, Escasú, Ismael Rodríguez, Alajuela, Bernardo Mata, Siquirres, María Marín, Escasú, María Alvarado, Guanacaste, Alberto Smith, Parísmina, Ismael García, Bibba, Elvira Monge, San Pablo Puriscal, Dolores Madrid, San Pablo Puriscal, Margarita Alvarado, San José, Carmen Aguilar, San José, Rafael Castro, Turrialba, Juan Abarca, La Iberia, Catalina Castillo, San José, Isabel Castro, San Juan Tibás, Augusto Salas, San José, José Contreras, Puntarenas, Juana Valverde, San José, Juan Cerdas, Turrialba, Antonio Muñoz, San José, Juan Molina, Juan Viñas, Eloy Arroyo, San José, María Blandón, San José, Juan Víquez, Heredia, Gabriel Muñoz, Río Peje, Juan Sánchez, Juntas Abangares, Eleides Vargas, San José, José Fonseca, Jiménez, Amalia Barboza, San José, Jacinto Rojas, San José.

ENTRADAS

Manuel Bornaseyi, El Pozo, Berta Arias, San José, Delfina Garro, San José, Emilia Zamora, San José, José Jiménez, San José, Luis Piedra, San José, Arturo Zamora, San José, Eva Sánchez, San José, Daniel Amayer, San José, Maximino Castro, Abangares, Juan Piedra, Tres Ríos, José Martí, Heredia, Ramona Obando, Mata Rejonda, José Durán, San Juan Tibás, Manuel Rivera, San Pedro M. de O., Nestor Morales, Guadalupe, Rodolfo Abarca, Orotina, Regina Mora, San Mateo, Perfecto Vega, Orotina, Federico Ruiz, Escobal, Elías Lobo, San Vicente, Salvador Alvarado, Tres Ríos, Aniceto Ramírez, Tucurrique, Clara Sandoval, Atenas, Zofia Prado, Zapote, María Teresa Prado, Zapote.

Tipografía de San José